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* Обсуждаем проекты ЦК КПСС

Этапные 
партийные 
документы

Начало ноября было 
ознаменовано не только 
празднованием 68-й годов
щины Великого Октября, 
но и публикацией в печа
ти трех крупных партий
ных документов: проектов 
Устава КПСС (с предла
гаемыми изменениями). 
Программы КПСС (но
вой редакции) и «Основ
ных направлений эконо
мического и социального 
развития СССР на 1986— 
1990 годы и на период до 
2000 года».

Эти три крупных этап
ных партийных докумен
та были рассмотрены и 
единодушно одобрены на 
октябрьском (1985 г.)
Пленуме ЦК КПСС к вы
несены на всенародное 
обсуждение. Все они бу
дут окончательно утвер
ждены в феврале 1986 го
да на XXVII съезде 
КПСС, а сам факт их 
обсуждения еще раз го
ворит о демократизме со
ветского общества и ло
зунг из Устава КПСС 
«Партия существует для 
народа и служит народу» 
воочию подтверждает се
бя — партия советуется 
с народом.

И я, и многие мои ' то
варищи, коллеги сегодня 
внимательно изучают эти 
документы, и первое, что 
хотелось бы сказать, лю
ди горячо одобряют их за 
глубину, ясность и ощу
щение масштабности и 
перспективы.

Посудите сами, в Про
грамме КПСС, в ее но
вой редакции, уточнены 
многие формулировки, 
понятия, даны стратеги
ческие направления, зада
чи нашей партии по со
вершенствованию социа
лизма и постепенному пе
реходу к коммунизму.

И, конечно же, необык
новенно емки, хотя зани
мают всего шесть стра
ниц газеты «Правда». 
«Основные направления». 
Нет отрасли, социальной 
группы, республики, сфе
ры приложения человече
ских сил и возможностей 
нашей повседневной жиз
ни, которые бы не наш
ли отражения в них.

Выделю два момента, 
которые особенно близки 
строителям.

Первое. Реализация це
лей и задач на двенадца
тую пятилетку немыслима 
без повышения эффектив
ности производства на ба
зе научно - технического 
прогресса. Это глубоко 
верное положение, к ко
торому следует добавить, 
что без ускорения научно

технического прогресса 
мы ничего не добьемся. 
Особенно это относится 
к строительству, в кото
ром еще велика доля 
ручного труда, а наши 
отраслевая наука и тех
ника. будем откровенны, 
не занимаются по-настоя
щему домостроителями.

Второе. В последних 
двух документах есть не
мало строк, которые ка
саются непосредственно 
нас, строителей.

Программа КПСС в ре
шении жилищной пробле
мы предусматривает, что
бы к 2000 году практиче
ски каждая советская се
мья имела отдельное 
жилье — квартиру или 
индивидуальный дом. 
Итоги одиннадцатой пяти
летки говорят о том, что 
эта проблема решается в 
СССР последовательно. 
Введены в эксплуатацию 
дома общей площадью 
свыше 550 млн. кв. мет
ров. что позволило улуч
шить жилищные условия 
более 50 млн. человек. 
В какой еще стране ми
ра мы сможем найти та
кой размах жилищного 
строительства, такую за
боту о благосостоянии 
людей? Ни в какой!

«Основные направле
ния» предусматривают за 
предстоящее пятнадцати
летие решить жилищную 
проблему, снять ее ост
роту. Для этого предстоит 
ввести в эксплуатацию не 
менее 2 млрд. кв. метров 
жилья, а за 1986—1990 
годы в стране построить 
565—570 млн. кв. метров 
жилья.

Естественно, что эти 
миллиарды и миллионы 
кв. метров жилья скла
дываются из конкретных 
сотен и тысяч метров, 
труда тех, кто участвует 
в возведении жилья, т. е. 
и труда нашего многоты
сячного коллектива сверд
ловских домостроителей. 
В середине этой пятилет
ки комбинат перешагнул 
400-тысячный рубеж, но 
и он не предел. Уже в 
1986 году мы должны 
штурмовать 435-тысяч- 
ную отметку. Это наш 
долг, наша святая обязан
ность, ибо, претворяя 
планы партии, мы прет
воряем в жизнь собствен
ные планы на пути к 
светлому будущему стра
ны.

В. ГИРИН, 
главный строитель 

ДСК, член парткома 
Свердловского 

домостроительного 
комбината

ПОДВЕДЕНЫ итоги 
очередной, 15-й 
декады трудовой 
вахты домостроителей в 

честь XXVII съезда 
КПСС. Победителями 
признаны бригада мон
тажников «нулевого» цик
ла С. Ширыкалова (СУ- 
29), монтажники коробок 
домов А. Ларионова 
(СУ-28), штукатуры 
В. Паршиковой (СУ-15), 
маляры Л. Смирновой

* На контроле — объекты соцкультбыта' —.................................  ■.. .........

Пусквой объект Зареч
ного. — дом № 30 не 
будет принят без детского 
домового клуба, что соору
жается во дворе.

Если в доме полным хо
дом ведутс,я отделочные 
работы и, можно сказать, 
подходят к завершению, то 
в детском клубе, как гово
рится, и «конь не валялся». 
Здесь еще не закончен 
монтаж здания. Собирает 
детский домовой клуб 
бригада монтажников СУ-28 
В. Соломенна.

И бригадир, и прораб 
Ю. Докторов говорят, что 
какие им ни доводилось 
строить объекты соцкульт
быта, всюду одни и те же 
вопросы. Вот и здесь все 
еще нет наружных цветных 
панелей «декор», а также 
нет 12-метровых плит пере
крытия, нет и мраморных 
стеновых панелей. Все это— 
продукция завода ЖБИ № 1 
треста «Стройдеталь-70».

Как же это получается: 
заявки подписаны, установ
лены сроки поставки изде
лий, а фактически изделия 
на объект не поступают. 
Срок сдачи пускового дома 
№ 30 приближается, точно 
так же и близится сдача 
детского домового клуба. 
Неужели в комбинате нет 
заинтересованности в его 
своевременной сдаче? Ду
мается, что это не так. И, 
стало быть, медлить с ре
шением обеспечения пуско
вого объекта изделиями не
простительно никому.

К слову пришлось сказать 
сегодня и о школе, кото
рую также строят СУ-28 в 
Накоряковском совхозе.

XXVII съезду КПСС - 
27 ударных декад!

Победители 
15-й декады
(СУ-13), плотники
В. Кульчицкого (СУ-7), 
трубоукладчики С. Факе- 
ева (СУ-20).

Пока открылся ларчик
Ю. Докторов в разговоре 
заметил, что этот объект 
почти бесхозный. Мало кто 
заинтересован в том, что
бы здесь монтаж шел как 
положено, без рывков и 
сбоев. Нет большого жела
ния у водителей ехать в На- 
коряковский совхоз. Оно и 
понятно. Две трети доро
ги — рытвины да ухабы. Да 
и расстояние все же не
близкое.

Кроме детского дворово
го клуба в Заречном кол
лектив ДСК должен сдать в 
этом квартале еще четыре 
объекта социально-бытово
го назначения. Это три 
детских комбината — два в 
Заречном, один з Березов
ском и молочную кухню на 
Уралмаше.

Н А. ПРОШЛОЙ не- 
я деле состоялось за- 
’ I седание объеди

ненного профкома, на ко
тором отчитывался на
чальник ДСК А. Ежов 
по вопросу выполнения 
администрацией коллек
тивного договора 1985' 
года.

На заседании были от
мечены недостатки по 
дяду вопросов, которые 
не выполнены или нахо-

• ••

Три объекта — молочная 
кухня (СУ-1), детский ком
бинат в Березовском (СУ-7), 
детский комбинат № 16 в 
Заречном (СУ-1) большой 
тревоги не вызывают. Здесь 
полным ходом идут отде
лочные работы. Детский 
комбинат № 16 коллектив 
СУ-1 готовит к сдаче. Вооб
ще-то по плану его давно 
пора сдать!

Несколько тревожно за 
пусковой объект СУ-13 — 
детский комбинат № 11 
здесь же, в Заречном. Хоть 
отделочники и зашли сюда 
месяц назад, нельзя ска
зать, что сегодня много 
сделано. Единственное, что 
сделано звеньями бригад 
плотников, это утепление 
здания. Вставлены оконные

* В профкоме ДСК
Отчитывается
руководитель

дятся в стадии выполне
ния. Администрации 
предложено издать при
каз по устранению отме
ченных недостатков с 
указанием ответственных 
и сроков исполнения.

и дверные блоки, подготов
лены леса для штукатуров.

Все Подходы к детскому 
комбинату перекопаны 
«оборонительными» тран
шеями СУ-20. И «оборона» 
эта здесь будет длиться, 
видимо, до тех пор, пока 
не уберут кран. Его, воз
можно, демонтировали бы 
давно, но он -нужен — 
не закончены кровельные 
работы. Целый месяц ре
шал начальник СУ-13 С Пе- 
ретрутов вопрос по керам
зиту — утеплителю крыши. 
Причем решал он его на 
всех уровнях — от началь
ника УПТК до начальника 
ДСК. Долго же пришлось 
походить Сергею Ивановичу 
по инстанциям, пока, нако
нец, ларчик открылся. Лар- 
чик-то открылся, а времеч
ко золотое минуло. Придет
ся теперь коллективу из
рядно поднапрячься, чтобы 
сдать объект за месяц. 
Правда, опыт у отделочни
ков СУ-13 имеется. Это уже 
третий детский комбинат, к 
отделке которого они при
ступают за месяц до сдачи. 
Вот у кого бы поучиться 
работоспособности коллек
тиву СУ-7. А коллективу 
СУ-1 бы — в первую оче
редь.

Итак, через месяц с не
большим завершается квар
тал, год, пятилетка. От го
товности к сдаче объектов 
социально - бытового наз
начения в прямой зависи
мости находится выполне
ние социалистических обя
зательств коллектива домо
строителей. Задуматься 
есть над чем.

На снимке: идет монтаж 
детского клуба, монтажники 
СУ-28 В. Крутиков, В. Соло- 
меин, И Хайруллин.
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* Эстафета социалистических традиций

В ДОЛГУ ПЕРЕД СТРОИТЕЛЯМИ
В тридцатые годы ком

плексная бригада. кото
рую я возглавлял, приме
няя новый способ кладки, 
новые инструменты, при- 
апособления, предложен
ные мной, перевыполня
ла норму в два-три раза. 
За 12 дней мы возводи
ли здание школы в четы
ре этажа, это в два-три 
раза выше нормы. В честь 
XVIII съезда партии мы 
дали слово добиться вы
работки 18 кубических 
метров кладки на каждо

го каменщика.
М. С. Горбачев: До сих 

пор на этот рекорд строи
тели в массовом порядке 
еще не вышли.
» Ф. И. Мальцев: Рабо
чий человек, если у него 
есть все необходимое для 
работы, может не только 
норму выполнить, он го
ры может свернуть. При
мер многих наших пере
довиков — яркое тому 
подтверждение.

И все же я не случай
но подчеркнул: если 

обеспечен всем необходи
мым для работы. Приме
нительно к строителям 
речь идет прежде всего о 
комплекте инструментов, 
средствах малой механи
зации, разумной органи
зации рабочего места, 
бесперебойной поставке 
материалов в течение 
всей смены. А что мы не
редко имеем на деле? По
судите сами: обеспечен
ность строителей электри
фицированным инструмен
том в десять раз ниже 

нормы. Положение, кото
рое сложилось в строи
тельстве с обеспеченно
стью необходимыми инст
рументами, средствами 
малой механизации, про
сто недопустимо. Даже 
обыкновенных ножовок, 
мастерков и то не всегда 
хватает. Или возьмем ки
сти. Сколько мы повоева
ли с Минлегпромом, пока 
там. наконец, не наладили 
выпуск отвечающей сов
ременным требованиям 
продукции. Спору нет, 
сейчас на стройки посту
пает много мощных ма
шин, механо- и энергово
оруженность строитель
ных работ в целом значи
тельно возросли, особенно 

разительны перемены в 
сравнении со стройками 
нашей стахановской мо
лодости. но надо со всей 
откровенностью признать, 
что в этом вопросе у нас 
имеется немало упуще
ний и недоработок.

М. С. Горбачев: А что 
делает в этом плане от
раслевая наука? Вы сей
час связаны с ней.

Ф. И. Мальцев: Как 
бывший каменщик, а по
том бригадир, я вижу сла
бое звено- прежде всего в 
недостаточном развитии 
средств малой механиза
ции. В институте, где я 
работаю, в основном де
лаю упор на исправление 
положения именно на 

этом участке. А вообще. 
Михаил Сергеевич, само
критично поддерживаю 
выступивших здесь. на 
встрече, товарищей: да, 
отраслевая наука еще в 
большом долгу перед про
изводством. а особенно 
строительным.

((Из выступления глав
ного технолога Всесоюз
ного научно - исследова
тельского и проектного 
института труда в строи
тельстве Госстроя СССР, 
бывшего каменщика-ста
хановца Ф. И. Мальцева 
на встрече в ЦК КПСС с 
ветеранами стахановского 
движения, передовиками и 
новаторами производсть 
ва 20 сентября).

* Рассказываем о передовиках

Не омрачая радость новоселий
* Проверяем выполнение 
социалистических обязательств

На 5 участке строи
тельного управления № 7 
вырос новый шестнадца
тиэтажный дом Сейчас 
в нем «хозяйничают» 
плотники И наблюдая 
за тем:, как ровно под 
руками умелых мастеров 
ложатся деревянные 
плитки паркета, как 
прочно, аккуратно мон
тируются шкафы и ан
тресоли, можно свобод
но предстазить уют бу
дущих квартир. Именно 
об этом уюте и о том, 
что из сегодняшнего дня 
скажется на нем завтра, 
мы говорили в передо
вой бригаде плотников, 
возглавляемой Васили
ем Дмитриевичем Куль
чицким.

— Сегодня, можно 
сказать, в наших руках 
благополучие и настро
ение будущих жителей 
дома, — говорит брига
дир, — от нашей сегод
няшней работы зависит, 
пожалуй, и то, как хо
зяева этих квартир бу
дут относиться к своей 
работе завтра...

Слова бригадира, гово
рящего от имени всего 
коллектива, ежедневно 
подтверждаются дела
ми бригады. Работают 
они действительно по- 
ударному. Так, напри
мер, к 68-й годовщине 
Великого Октября
бригада выполнила план 
двух пятилеток по нату
ральной выработке А 
за третий квартал этого 
года добились выработ
ки 293 процента! Дума
ется, что факты говорят 

КАЛЕНДАРНЫЙ ПЛАН ЗАНЯТИЙ В СИСТ ЕМЕ МАРКСИСТСКО - ЛЕНИНСКОГО ОБРА
ЗОВАНИЯ В СДСК ИМ. 60-ЛЕТИЯ СОЮЗА ССР НА 1985/86 УЧЕБНЫЙ ГОД

КАБИНЕТ ПОЛИТИЧЕСКОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ ДСК.
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сами за себя. Причем 
еще следует учесть, что 
в СУ-7 именно об этом 
коллективе говорят: 
«Они любят делать все 
«под замок», т. е. доб
ротно, на совесть, «на 
них можно положиться, 
не подведут». В чем ос
нова таких успехов? От
вечает бригадир вопро
сом: «А как же иначе? 
Когда ..»

Когда сам Василий 
Дмитриевич на стройке 
более 20 лет. Из них 
шесть — в СУ-7. А до 
этого строил в Кара
ганде, в Свердловской 
области... За это время 
у Кульчицкого за плеча
ми вырос целый город 
домов, в которых оста
лись частицы его нелег
кого труда

Когда основной костяк 
бригады, ее «старики» — 
мастера своего дела, 
люди надежные, прове
ренные тяжелыми буд
нями стройки. Это — 
Джемали Шалвович 
Твилдиани, Лев Павло
вич Козлов, Вячеслав 
Михайлович Шутов. За их 
плечами тоже целые го
рода, о которых они 
вспоминают с гордо
стью. Многие из этих 
людей на себе ощутили 
изменения, произошед
шие на стройке за по
следние 20 лет — Дже
мали Шалвович Твилди
ани помнит, как плот
ники сами носили строй
материалы на 5—6-й эта
жи... Как сами мастерили 
двери, рамы .. Сейчас 
же материалы поднима

ет кран, а двери, кося
ки, рамы подаются уже 
в готовом виде. Полу
чается, что мастерство 
этих людей росло вмес
те с развитием их плот
ницкого ремесла, требуя 
приобретения совер
шенно новых навыков. 
Например, такого каче
ства, как умение опреде
лить на глаз, сколько 
заводского материала 
понадобиться для той 
или иной работы. Членов 
бригады не перестает 
удивлять точность «гла
зомера». Л. П. Козлова.

— Никто в бригаде 
с большей точностью, 
чем он, не может опре
делить, сколько, напри
мер, нужно паркета для 
покрытия двух этажей. 
Он посмотрит и скажет... 
Точно так и выходит.

А ведь в бригаде мас
терство каждого челове
ка становится достоя
нием всего коллектива. 
Но так бывает только 
при умной организации 
труда, при наличии кол
лектива сплоченного.

В этом плане все вста
ло на свои места далеко 
не сразу. Пять лет на
зад на участке было две 
небольшие бригады 
плотников, в обеих 
«хромала» дисциплина. 
Тогда решили их объ
единить 'в одну, брига
диром назначили В. Д. 
Кульчицкого.

— Как-то постепен
но, — говорит Василий 
Дмитриевич, — изжили 
мы выпивки на рабочем 
месте, укрепили трудо

вую дисциплину Улуч
шилась производитель
ность труда, людям ста
ло интереснее работать, 
увеличился заработок В 
бригаде произошел от
сев, остались люди не 
случайные — случайные 
мастерами не становятся, 
люди, болеющие за свое 
дело, понимающие необ
ходимость соблюдения 
строжайшей дисципли
ны... У них учится моло
дежь.

Таким образом, фор
мировался и продолжа
ет становиться коллек
тив. Сейчас в нем 19 
человек... и все разных 
возрастов, разных ха
рактеров. Молодые 
учатся у ветеранов, 
учатся серьезно, по-на
стоящему. Например, 
комсомольцы Ф. Кари
мов, Д. Гильманов и 
А. Тимофеев работают 
только год, а уже пере
шли на II разряд. Доб
рым словом о них отзы
ваются старшие: «Это 
наш будущий костяк». 
Но немало еще в бри
гаде проблем, о кото
рых они говорят откро
венно:

— Работаем вроде бы 
и слаженно, а чего-то 
еще не хватает, что-то 
не так. Может быть, 
молодые принесут в 
бригаду полноту ощуще
ния слаженности?

А сегодня бригада ду
мает, строит, старается 
с каждым днем работать 
еще лучше, качествен
нее.

С. БЫЧЕНКО.

ЗНАК О МВТ Е С Ь: 
бригада формов
щиков цеха № 4. 

победитель социалистиче
ского соревнования за 
третий квартал. А в ок
тябре план был выполнен 
на 105 процентов.

Руководит бригадой 
молодой бригадир Н. Бек- 
ташев. Да и эта трудовая 
победа у них — первая. 
Поэтому вдвойне радост
ная и, соответственно, вы
зывающая удвоенный ин
терес. Понятно, что сра
зу же хочется установить 
причины такого «рывка» 
молодой, недавно создав
шейся бригады.

Первой и главной при
чиной и бригадир и мастер 
С. С. Сидоров называют 
создание в июне комп
лексной сквозной брига
ды. Такая бригада, как 
известно, позволяет вести 
работу непрерывно и по 
единому наряду, что и 
дало свои положительные 
результаты. Все три сме
ны заинтересованы те
перь вдвойне: в результа
тах своей личной работы, 
как части общего дела. 
Рабочие каждой смены 
чувствуют ответствен
ность перед следующей 
сменой и также заинтере
сованы в результатах ра
боты других смен. То есть 
происходит взаиморегули- 
рование, возникает есте
ственный стимул и плюс 
еще психологический 
компонент: каждый чув
ствует реальную ответст
венность перед товарища
ми по работе. Этот психо
логический компонент 
дисциплинирует, он — ро
сток той рабочей созна
тельности, которая выше 
обычной материальной 
заинтересованности. Та
ким образом. благодаря 
комплексной сквозной 
бригаде закладываются 
основы новых производст
венных отношений.

Комплексная сквозная 
бригада зарождает здоро
вый дух соревнования 
между сменами, не толь
ко желание не отставать, 
но и стремление пере- 

* Хроника

УНЦ И ДСК
Вклад ученых Ураль

ского научного центра в 
ускорение научно-техни
ческого прогресса и со
дружество УНЦ с про
мышленными предприя
тиями во внедрении науч
ных разработок — с та
ким сообщением недавно 
перед журналистами мно
готиражных газет города 
выступил заместитель 
председателя президиума 
УНЦ СССР директор ин
ститута металлургии, ака
демик Н. А. Ватолин.

В этой встрече приняла 
участие большая группа 
уральских ученых, дирек
торов институтов, входя
щих в состав УНЦ.

Представитель «Сверд

ПЕРЕД 
НОВОЙ 
ВЫСОТОЙ

крыть по показателям по
бедителя. С выполнением 
плана также уменьши
лась текучесть кадров. В 
общем. сквозная комп
лексная бригада — это 
отлаженная, хорошо заре
комендовавшая себя фор
ма организации труда.

Как отмечает мастер 
Сергей Сергеевич Сидо
ров, сегодня в бригаде 
сложился коллектив еди
номышленников. Исчезла 
необходимость подгонять 
ДРУГ друга. В бригаде те
перь здоровая атмосфера.

Немаловажно и то. что 
стержень бригады, ее кос
тяк составляют старые 
кадры, надежные, насто
ящие рабочие сварщик 
А. Самарин, сварщица 
А. Халилова, формовщик 
М. Иляев.

Николай Бекташев ве
рит в своих ребят. Гово
рит, что настрой у них — 
работать высокопроизводи
тельно и выполнить го
довой план досрочно. И 
такой настрой не может 
не радовать.

Ведь производство — 
большой и чуткий орга
низм, где все взаимосвя
зано — от самого мелко
го до масштабного. Хо
чется верить,, что сложен
ный в небольшой бригаде 
коллектив единомышлен
ников повторит себя в 
новой форме — в кол
лективе единомышленни
ков всего производства, 
единомышленников ра
бочих и технологов, ма
ленькой бригады и боль
шого производства, пото
му что ведь мы все от
ветственны друг перед 
другом.

Е. ВЛАДИМИРОВА.

ловского строителя» в хо
де беседы напомнил, что 
депутат Верховного Сове
та СССР, председатель 
президиума УНЦ СССР, 
академик С. В. Вонеов- 
ский на встрече с избира
телями Кировского райо
на в феврале 1985 года 
обещал свердловским до
мостроителям помочь в 
ряде практических вопро
сов, которые выеказал от 
имени СДСК Н. И. Давы
дов. На это академик Н. А. 
Ватолин ответил, что 
прежде, чем определить 
форму сотрудничества, не
обходима встреча ученых 
и строителей на высшем 
уровне.

к
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* Рабкоровский пост на строительстве завода КПД сообщает:

* По следам 
наших 

выступлений
В № 34 от 6 сентября 

была опубликована кор
респонденция «Как распу
тать «клубок»?»—о ходе 
строительства завода 
КПД. На критические за 
мечения, высказанные в 
материале, отвечает секре
тарь парткома завода 
транспортного машино
строения им. Я. М. Сверд
лова: __

Для выполнения— вне
планового задания по. из
готовлению нестандарти- 
зированного оборудования 
для завода КПД на нашем 
заводе проделана органи
зационная работа. В на

стоящее время заказ на
ходится в исполнении. 18 
октября у заместителя на
чальника «Главсредурал- 
строя» А. Лукача было 
проведено совещание по 
вопросу комплектования 
завода КПД оборудовани
ем с участием заинтересо
ванных лиц. в т. ч. и пред
ставителей завода.

На совещании был оп
ределен перечень и сроки 
изготовления первооче
редного оборудования и 
оснастки для пуска завода 
КПД. В эти сроки (первая 
часть 15 ноября, осталь
ное до 1 января 1986 го
да) оговоренная на сове
щании номенклатура бу
дет изготовлена.

В. КАШНИКОВ, 
секретарь парткома 

завода транспортного 
машиностроения 

им. Я. М. Свердлова.

Последние барьеры
В прошедший понедель

ник во втором формовоч
ном пролете главного 
корпуса строящегося
завода крупнопанельного 
домостроения появился 
большой красочный транс
парант. В нем сообщает
ся, что бойцы КМСО-2 
МЖК завода КПД обязу
ются к 25 декабря сдать 
под эксплуатацию второй и 
пятый формовочные про
леты и в этот же 
день на одном из них 
выпустить первую наруж
ную стеновую панель 
серии 137-С. И подписи — 
командир отряда Н. Баха
рев, комиссар А. Рудо- 
метов

И вот мы с фотокоррес
пондентом идем по уже 
действующему механиче
скому цеху, через арма
турное производство, где 
девчата из «СУ-ВИЗстроя» 
ведут отделочные работы— 
штукатурят и красят стены, 
колонны.

Во втором пролете, в 
центре его, около щелевых 
камер беседуем с бригади
ром, а точнее командиром 
Комсомольск© - молодеж- 
кого строительного от
ряда № 2 Николаем Баха
ревым И он рассказывает:

— В нашей бригаде 27 
человек. Бойцы отряда 
сформированы три недели 
назад из представителей 
треста «Метал лургмон-
таж», дирекции завода и 
«СУ-ВИЗстроя» Это уже 
определило и звенья: од
ни заняты на отделке ка
мер, другие — на остав
шихся фундаментах, тре
тьи — на монтаже оборудо
вания Все организации 
подтвердили законность 
нашего отряда трехсто
ронним договором.

— Перрд нами, — .про
должает . командир, /{Г- по
ставлена цель, и мы ее до
стигнем. Принимая такое 
ответственное обязатель
ство, отряд решил еже

дневно трудиться до 8 
часов вечера, а с 1 декабря, 
видимо, бригада перейдет 
на двухсменный график 
работы.

Все 27 бойцов не новички 
на ударной комсомольской 
стройке, и раньше, пока бы
ли кандидатами на выход в 
отряд, друг друга знали, по
этому А. Плотников, В. Ва
хитов, С. Седельников, 
Ю. Нефедов, комиссар 
А. Рудометов (последние 
трое на снимке внизу) и все 
остальные добьются своего: 
парни на КПД подобрались 
крепкие, в основном ком
сомольцы, молодые комму
нисты. Сам командир 
на стройке не первый год, 
имеет среднетехническое 
образование, кандидат в 
члены КПСС.

На вопрос, что сегодня 
тормозит <в работе, Николай 
Бахарев отвечает:

— На неделю фронт ра
бот есть, но, если загля
нуть в будущее, то на вто
ром пролете мы не имеем 
толкателей, нет гермоштор, 
нет труб для гидравлики 
Ребята на себе таскают ма
териалы, так как между 

бетсносмесительным це
хом и арматурным не ра
ботает кран~балка.

— Почему же нет обору
дования?

— Этот вопрос лучше 
всего задать в дирекции. 
И мы задаем его главному 
инженеру дирекции И. Де
мину. Игорь Иосифович 
только ч-то закончил сове
щание, в котором прини
мал участие заместитель 
начальника ДСК А. А. Во
лынский:

— Мы ежедневно в эти 
оставшиеся полтора месяца 
до пуска завода сталкива
емся постоянно только с 
одним вопросом — не
хваткой нестандартизиро- 
ванного оборудования Их 
поставщики шлют в раз
личные инстанции красивые 
отписки-заверения, а обо
рудования нет. Толкатели, 
гермошторы, о которых вы 
спрашиваете, — эти заказы 
размещены на машиностро
ительных заводах имени 
Я. М.. Свердлова и М, И 
Калинина.

Мы накануне пуска, а из 
7 5 тысячи тонн оборудова
ния готово только 3 тыся
чи то<н. По пусковому 
комплексу должно быть 
1,75, а в наличии—400 тонн 
Казалось бы, недавно на 

уровне горкома партии 
«затвердили» график поста
вок, но и он вновь срыва
ется.

Завод КПД, который так 
ждут свердловчане, нахо
дится з высочайшей степе
ни строительной готовнос
ти. Партийная, профсоюз
ная организации и дирек
ция готовятся к пуску: на
чата подготовка (СУ-29) к 
возведению собственного 
детского комбината, часть 
людей получила благоуст
роенное жилье, открыт фи
лиал ГПТУ № 24, где обу
чаются 90 будущих рабочих 
завода. Словом, все дела
ется, чтобы завод КПД был 
пущен.

И он будет пущен, только 
для этого необходимо, 
чтобы каждые рабочие ру
ки (а их здесь уже нема
ло) были заняты делом, 
обеспечены инструментом 
и материалами, и тогда 
строители возьмут послед
ний и главный барьер -

В. ЛИПАТНИКОВ, 
руководитель 

рабкоровского 
поста.

НА СНИМКЕ (вверху): 
командир отряда КМСО-2 
МЖК завода КПД Н. Баха 
рев.

Фото В. Калимасова.

* ТБ — особое внимание!

ЛИДЕРЫ
С первого июля по пер

вое октября 1985 года в 
Свердловском ДСК прово- 
дил-я смотр-конкурс на 
лучшее подразделение по 
технике безопасности, 
промсанитарии и культуре 
производства. Основной 
целью смотра было улуч
шение условий труда, его 
безопасности и санитарно
бытового обслуживания на 
производстве.

В смотре-конкурсе при
няли активное участие пе
редовики производства, ин
женерно - технические ра
ботники и профсоюзный 
актив подразделений ком-

СМОТРА
бината, Высоких результа
тов по условиям смотра до
бились коллективы СУ-1, 
СУ-27, ЖКК и УПТК, где 
производственный травма
тизм снижен на 100 процен
тов, успешно внедряется в 
бригадах оценка труда по 
коэффициенту безопасно
сти, качественно осуществ
ляется трехступенчатый 
контроль на всех ступе
нях, обеспечивается ежед
невное дежурство рабочих 
по охране труда, значи
тельно улучшены санитар
но-бытовые условия трудя
щихся на производстве.

В ходе смотра за

метно активизировалась 
работа подразделений ком
бината по внедрению стан
дартов системы безопасно
сти труда, внедряется по
ложение о функциональных 
обязанностях руководящих, 
инженерно - технических 
работников и бригадиров и 
их ответственнности по ох
ране труда и технике безо
пасности.

Смотровой комиссией ре
гулярно проводились об
следования объектов, вы
являлись нарушения техни
ки безопасности. По каждо
му выявленному наруше
нию делались предписания, 
а затем проводилась про
верка выполнения их ука
заний.

В СУ-7, СУ-29, СУ 15 не 
достаточно глубоко анали

зировали состояние техни
ки безопасности и допуска
ли в работе серьезные на
рушения правил безопасно
сти труда. Здесь за период 
смотра были случаи про 
изводственного травматиз
ма.

Смотр-конкурс выявил 
не только подразделения, 
где наиболее высокий уро
вень безопасности труда, 
но и коллективы бригад, 
активно включившихся в 
данный смотр и добивших
ся высоких результатов по 
охране труда, технике бе
зопасности и культуре про
изводства. Это бригада ма
ляров УПТК Р. Миннегали- 
ева, бригада плотников 
СУ-13 М. Федосова, брига
да штукатуров СУ-15

В. Паршиковой, бригада 
маляров СУ-7 Л. Белых, 
бригада формовщиков 
В. Калинникова и бригада 
слесарей - монтажников

Р. Бороздина на заводе 
ЖБИ, бригада монтажни
ков Н. Лисина и бригада 
трубоукладчиков А. Зиня- 
кова в СУ-20, бригада 
монтажников СУ-29 В. Бор
мотова. В этих бригадах 
внедрен коэффициент бе
зопасности труда, осуще
ствляется дежурство рабо
чих по методу А. Басова, 
своевременно выявляются 
и устраняются нарушения 
правил безопасности.

По результатам смотра 
первое место среди под
разделений комбината при

суждено коллективу СУ-1 
{инженер по ТБ Г. Нагиби
на, председатель профко
ма П. Горбачев), 2-е место 
коллективу СУ-27 (инженер 
по ТБ Т. Кириллова, пред
седатель профкома Т. Цы 
батая), 3-е — коллективу 
ЖКК (инженер по ТБ 
Л. Хлынова, прежний пред
седатель профкома
Т. Кошкина).

Г. ЯСЮКОНИС, 
ст. инженер 

по технике безопасности 
ДСК.

На снимках: кабинет тех
ники безопасности завода 
ЖБИ; открыта прачечная 
на заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола.

Фото В. Калимасова.
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РАЗВЕ ВЫ, 
МУЖЧИНЫ?

Еще и еще раз перечи
тываю записи рабочего 
дневника воспитателя об
щежития завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола На
дежды Аркадьевны Мурзи
ной. Молчать о содержа
нии становится все труднее 
и труднее. Можно, конеч
но, привести просто со
держание хотя бы выбо
рочно. Так и сделаем, по
жалуй. А потом порассуж
даем с вами, читатель!

Надежда Аркадьевна 
Мурзина пришла работать 
в общежитие № 1 (ул. Бе
тонщиков, 8] летом 1984 
года. Так и записано в 
дневнике:

— 12 ИЮЛЯ. Первое зна
комство с общежитием, 
жильцами.

Дальше записи будут 
цитироваться выборочно. 
Они почти что похожи, по
этому нет смысла приво
дить их полностью.

— 22 ИЮЛЯ — воскре
сенье. Данилов из 55 ком
наты с утра включил про
игрыватель на всю гром
кость. При мне ему сделал 
замечание Алексей Еки
мов из 54 комнаты. Устро
или драку.

В 31 комнате была пьян
ка, драка. Вызывали мили
цию. Увели Беспалого. Он 
выписался из общежития 
в июле, вновь прибыл, 'но 
его не прописывают из-за 
недостойного поведения.

— 27 СЕНТЯБРЯ. «Неле
гально» находится в ком
нате № 57 у Гасанова жен
щина. Через вахту не про
ходит. Дверь вечером не 
открывают.

— 1 ОКТЯБРЯ. Жижмарс 
не работает! Получил пе
ревод в цех № 1, но не 
оформляется. Связаться с 
отделом кадров. Михеев на 
работу не ходит, говорит на 
больничном. Звонила на
чальнику цеха № 6 Пиво
варову. Профком должен 
проверить больничный ре
жим. Если неоправданны 
прогулы, разобраться на 
цехкоме и поставить воп
рос об увольнении. В об
щежитии он не появляет
ся. Найти его местонахож
дение!

— 4 ОКТЯБРЯ. Погово
рить с участковым насчет 
Рябова из 41 комнаты. 
Трудоустроить в другой 
цех. Нельзя ли в 13-й! У Ря
бова способности к рисо
ванию.

— 22 ОКТЯБРЯ. У Рябо
ва подписано заявление о 
переходе в 13 цех. Сам 
изъявил желание лечиться 
от пьянства.

— 16 НОЯБРЯ. За про
шедшую неделю в комна
тах № 45, 49, 53, 55, 57, 60, 
61 были беспорядок, пьян
ство. Выяснить в цехах, 
как они работают.

— 17 НОЯБРЯ. Заваруев 
(ком. 60), Овчинников (55 
ком.), Маврин (57 ком.) про
гуливают на работе. В по
недельник проконтролиро
вать их выход на работу!

В 19.00 отправила в ми
лицию двух незнакомых 
девиц, пытавшихся в не
трезвом виде пройти в 
общежитие. Оскорбляли 
вахтера и меня, стучали в 
окна на первом этаже.

— 24 НОЯБРЯ. В 49 ком
нате у Байтуллина был день 
рождения. Были пригла
шены гости, но праздник 
был испорчен нашими же 
жйльцами, которые без 
приглашения зашли в его 

комнату, вызывающе вели 
себя. Мягких, Зеленое, 
Ощепков были очень 
пьяны.

Девять приведенных за
писей из жизни общежития 
в 1984 году примечатель
ны тем, что воспитатель — 
человек неравнодушный, к 
судьбам людей. Уж кто-кто, 
а она-то понимает, что зна
чит для человека работа. 
Ей одной приходится вос
питывать сына. А кто-ни
будь из мужчин, что живут 
в общежитии, хоть раз по
интересовался, чем он мо
жет ей помочь. Пусть не 
заботой о личной жизни 
воспитателя, а хотя бы на
ведением элементарного 
порядка в своем доме.

Год 1985 примечателен 
тем, что в этом году 
борьба с пьянством стала 
всенародным делом. Да
вайте посмотрим, как жили 
в общежитии до выхода по
становления ЦК КПСС «О 
мерах по преодолению 
пьянства и алкоголизма» и 
после его опубликования.

— 13 ЯНВАРЯ. Выселили 
Казакова из 53 комнаты за 
пьянство и за драки. Ночью 
произошла драка на треть
ем этаже. Причастны Хор
хордин и Казанцев. Хор
хордина взять на заметку. 
Очень много нарушений. 
Устраивает в комнате 
пьянки, с жильцами в пло
хих отношениях, причастен 
ко многим дракам в обще
житии.

— 11 ФЕВРАЛЯ. Вечером 
было очень шумно в обще
житии. В 55, 61, 54 комна
тах жильцы устроили пьян
ку-

— 23 МАРТА. Отправила 
в вытрезвитель Алмиярова. 
Сначала вызывали «ско
рую» (спец, бригаду, т. к. 
травма черепа). Сходить к 
начальнику отдела кадров 
Крылову насчет Алмиярова. 
Зачем его вновь приняли в 
январе на работу, ведь в 
октябре он был уволен!

— 11 ИЮНЯ. В 20.30 Му
син пьяный «выяснял» от
ношения с Мягких. Оскор
бил меня. В 23.00 в 49-й 
комнате Плотников в пья
ном виде стучал в двери, 
ругался. Распивали спирт
ное в комнатах 45, 61, 49, 
21, 30.

— 13 ИЮНЯ. Мягких не 
выходил на работу, пьянст
вовал. Звонила в цех № 12, 
разговаривала с мастером.

— 16 ИЮНЯ. На втором 
этаже из комнат № 36 и 
39 вывален мусор в обще
ственный туалет. Виновны 
Джафаров и Рагимов. 
Сказала Рагимову, что 
нужно убрать. Он начал 
скандалить, оскорблял меня 
нецензурной бранью.

— 23 ИЮНЯ. В комнате 
33 Мягких устроил пьянку 
с Мукимовым и Данило
вым. Приехала мать Мяг
ких. Разговаривали о сыне. 
Надо срочно принимать 
меры. Женя систематиче
ски пьет, бросил институт. 
Надо связаться с комсомо
лом, с администрацией це
ха. Провели с ним беседу 
в присутствии матери и 
участкового инспектора.

— 10 ИЮЛЯ. День получ
ки. С 18.00 начали появ
ляться пьяные. Милицией 
задержаны Ахмадуллин, 
Носков, Полуянов, Визик в 
нетрезвом виде.

— 11 СЕНТЯБРЯ. Заходи
ла к Прозорову, началь
нику 12 цеха, насчет Мяг- 

них. Опять пьянствует. В 
комнате грязь, выбито ок
но, сломано зеркало. Ре
шили разобрать на цех
коме.

— 17 СЕНТЯБРЯ. Звони
ли из цеха № 4. Клецкий 
не явился на цехком, где 
решался вопрос о его по
ведении: совершил прогу
лы на работе, пьянствовал 
в общежитии.

Безобразно вел себя в 
кабинете заведующей об
щежитием Титов. Был пьян. 
Сообщить в цех № 15.

Уволены по статье № 33 
с работы из цеха № 4 
жильцы общежития Горбу
нов, Зуев, Салимов. Выпус
тить «молнию»! Побеседо
вали в 67 комнате с Зуе
вым. Он переведен на 
нижеоплачиваемую долж
ность, не уволен.

— 19 СЕНТЯБРЯ. Разоб
раться с Новоселовым и 
Паршиным. Пригласить их 
к участковому для беседы. 
Каждый день в нетрезвом 
состоянии. Поставить в из
вестность администрацию 
цеха.

— 14 ОКТЯБРЯ. Состав
лен протокол на Кропачева, 
Юферова за распитие 
спиртного. Новогородцев и 
Сапожников пьянствовали 
весь день...

Вот коротко о жизни в 
общежитии по ул. Бетонщи
ков, 8. Разве можно на
звать ее интересной! А 
ведь живут здесь муж
чины.

Само слово мужчина уже 
располагает к тому, что это 
человек мужественный. Он 
может совершить что-то та
кое, где именно можно 
проявить мужество.

Но вглядитесь в верени
цу фамилий, промелькнув
ших выше, и, пожалуй му
жественным можно назвать 
только одного Рябова. У 
него действительно хвати
ло мужества на самостоя
тельное решение по поводу 
лечения от алкологизма. А 
остальные что же! Видимо, 
ждут персонального при
глашения.

Мужчина в древние вре
мена был рыцарем, для не
го было ниже его достоин
ства обидеть женщину. 
Местным же «рыцарям» та
кое не по плечу. Им про
ще оскорбить воспитате
ля — маленькую хрупкую 
женщину. Носится она с 
вами, как мать, то к одно
му начальнику цеха, то к 
другому, стараясь спасти 
вас, ваше человеческое до
стоинство.

Честь и слава человеку 
бывает за его дела. За ва
ши же — одно вам бесче
стье.

Говорят, что молодец с 
лошади свалился оттого, 
что мать его криво поса
дила. Надежда Аркадьевна 
чего только не предприни
мает, чтобы исправить про
белы в воспитании своих 
подопечных, проживающих 
во вверенном ей общежи
тии, стараясь исправить их 
«осанку».

Как вы понимаете, ей 
одной с вами, «рыцари» 
общежития, не сладить. Так 
помогайте же друг другу. 
Может быть, тогда и обре
тете честь и славу настоя
щих мужчин.

О. ГУСЕВА,

ПОПРАВКА
В предыдущем номере 

газеты в- статье под руб
рикой «Быт — забота об
щая» допущена ошибка. 
Редакция приносит изви
нения буфетчице общежи
тия № 2 Надежде Михай
ловне Томиловой за недо
стоверный отзыв о ее ра
боте. Автор материала 
строго предупрежден.

На заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола со
стоялось заседание завод
ской комиссии по борьбе 
с пьянством и алкоголиз
мом. Обсуждалось пове
дение двух рабочих, явив
шихся на работу в не
трезвом виде. Токарь цеха 
№ 2 Михаил Епсихович 
Паутов имеет два прогу
ла. Явился на работу, как 
говорится, с глубокого 
похмелья. Был отстранен 
мастером от работы. В 
тот же день напился и на 
следующий день не вы
шел на работу. Трудно 
членам комиссии разго
варивать с этим челове
ком. Вину свою он не 
признает. Пьяным, гово
рит, не был. А спиртовый 
запах, потому что пил...

* Ваше свободное время

В гостях писатели Свердловска
Лекции, беседы, вече 

ра поэзии, встречи с ин
тересными людьми — 
таков перечень культур
но-массовых мероприя
тий, которые проводятся в 
молодежных строитель 
ных общежитиях. На этот 
раз небольшая яркая афи
ша в общежитии № 1 гла
сила: «28 октября литера 
турный вечер сатиры и 
юмора. Начало в 20.00». 
«Интересно, а .кто будет 
на этом вечере?» — спра
шивали девушки и, услы 
шав в ответ, что в это 
время в гости к ним при
дет свердловский писа
тель - сатирик, фельето
нист Г. Дробиз, спешили

* Приглашает ДК —
23 ноября проводится 

тематический показ филь 
мов по антиалкогольной 
пропаганде. Демонстриру
ется документальный 
фильм «На трезвую го
лову».

23 ноября в пансиона
те ДСК «Дружба» прово
дится клубный день. В 
программе встреча с ком 
позитором. Концерт ВИА 
ДК им. Горького.

24 ноября в детском 
кинотеатре «Дружба» в 
10 часов демонстрирует
ся художественный фильм 
«В тридевятом царстве».

26 ноября состоится 
очередное занятие клуба 
знатоков города. Начало 
в 19.30.

27 ноября в цикле те
матического показа филь
мов по антиалкогольной 
пропаганде демонстриру
ется художественный 
фильм «Что с вашим сы
ном?».

КОРВАЛОЛ И... ВОДКА
лекарства — настойку пу
стырника и корвалол.

— Что же вы, немоло
дой уже человек с боль
ным сердцем, а пьете тс 
корвалол, то водку! — го
ворит ему член комиссии 
Юрий Владимирович Ка
нов.

— Цех свой позори
те, — продолжает на
чальник отдела кадров за
вода Юрий Васильевич 
Крылов, — коллектив ва
шего второго цеха досроч
но выполнил 5-летний 
план, а вы Своим поведе
нием пятнаете честь все
го коллектива.

Комиссия принимает 
решение оштрафовать 
Паутова на 10 рублей.

Теперь перед комисси
ей стоит молодой рабо

передать эту новость сво 
им соседям. Многим твор
чество Германа Федоро
вича Дробиза знако
мо и привлекает искрен
ним юмором, правдивым 
сюжетом.

«А будут ли еще по 
добные вечера?» — спра
шивали многие и выска
зывали свое мнение, же
лание встречаться со 
свердловскими писателя
ми, да почаще. Узнав, что 
Свердловское отделение 
Союза писателей СССР 
заключило с ДК строите
лей им. М. Горького до
говор, многие заинтересо
вались всерьез: «Каков 
тематический план? Ког

Состоялось открытие пансионата «Дружба» в пионер
ском лагере им. Ю. Гагарина.

На снимках: любители шахмат, увлекателен зимний 
футбол!

чий С. А. Попов из 4-го 
цеха. Расформовтцик По
пов был отстранен от ра
боты мастером В. М. Ша
буниным. Признает, что 
перед началом рабочей 
смены выпил с друзьями 
на улице две бутылки ви
на на троих: Обещает, что 
впредь никогда такое не . 
повторится. Мастер В. М. 
Шабунин ' характеризует 
Попова как хорошего ра
ботника. Комиссия по 
борьбе с пьянством и ал
коголизмом решает на 
этот раз не наказывать 
Попова, но предупрежда
ет, что в случае повторе
ния нарушения трудовой 
дисциплины на него будет 
наложен штраф до 50 
рублей.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

да следующая встреча?».
А тематика предложен

ных мероприятий, дейст
вительно, " интересна и 
разнообразна. Это и уже 
упомянутые вечера сати 
ры и' юмора, и творческие 
встречи с поэтами, писате
лями. Разговор пойдет о 
самом разном — о совре
менной фантастике, о 
любви, о героическом 
прошлом и настоящем 
Урала, о великих писате
лях и поэтах, которыми 
славятся наш край, наша 
земля.

Н. ГОРБАЧЕВА, 
инструктор массового 

отдела Дворца 
культуры.
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